

## Prólogo

Aunque las sociedades humanas están perdiendo el buen gusto por la lectura, y las nuevas generaciones priorizan la tecnología más que un libro, una revista científica o un buen documental, debemos seguir produciendo material bibliográfico que proporcione información suficiente para quienes valoran el conocimiento humano basado en la ciencia, la sana crítica y la investigación.

Si bien el hábito de la lectura puede estar orientado al uso masivo de equipos electrónicos para leer un buen libro o una revista científica, existe una brecha muy bien marcada entre la lectura en papel y la lectura en dispositivos como el lector de libros electrónicos, tabletas y el ordenador, que son los dispositivos más utilizados para la lectura de libros digitales en países como España.

De ahí la importancia de nuestra revista de museología *Kóot*, que edita la Dirección de Cultura de la Universidad Tecnológica de El Salvador. Sabemos que avanzamos contracorriente en países hispanoamericano como el nuestro, ya que las redes sociales en dispositivos móviles tienden a ser la principal fuente para informarse debido a la falta de tiempo con algunas que se justifican para no tener una lectura fundamentada de los hechos que ocurren en el mundo moderno. En otras palabras, la tecnología está reescribiendo la forma en la que las personas se conectan con los libros, los autores y las comunidades de lectores.

Lo anterior justifica nuestra tarea de publicar la revista *Kóot* en formato digital e impreso, ya que buscamos atender a ambos públicos; conscientes de que el ser humano se aleja cada vez de la objetividad y la verdad al no querer sustentar sus conocimientos con las herramientas y fuentes que la ciencia nos proporciona.

En cambio, nuestro objetivo no es ocuparnos de la tecnología, sino de la falta de interés por la lectura del contenido científico; es decir, de la resistencia a buscar en los contenidos objetivos o académicos, la razón o explicación de los hechos, de nuestra cultura o identidad, de la política o de los obstáculos para el desarrollo social y económico de los pueblos.

Por eso este número de la revista *Kóot*, como los quince anteriores, está a la disposición del mundo no para ocupar un espacio en el ciberespacio, sino para motivar a los nuestros a leer documentos serios, que den respuestas, quizás no las únicas, pero sí respuestas que contribuyan al desarrollo del conocimiento, de la cultura y el desarrollo del ser humano.

Tenemos claro que muchos no quieren enfrentarse a la complejidad del lenguaje técnico utilizado, a la densidad de la información presentada a la opinión científica o académica de sus creencias. Sin embargo, creemos que las revistas científicas son tan necesarias en el mundo académico porque permite a sus lectores escudriñar la diversidad de investigaciones que actualmente se llevan a cabo para promover el desarrollo y crecimiento de la sociedad humana.

Seguiremos conectando a los investigadores con el público para una mejor comprensión de la ciencia. Por ello, en la revista *Kóot* estamos comprometidos a difundir el documento con un lenguaje claro y accesible; con historias más interesantes y con visualización de datos que ayuden a posicionar aún más el conocimiento en la mente de los lectores. Seguimos trabajando en un mundo tecnologizado, bombardeado con desinformación y atrapado en el simplismo que lleva a muchos a ignorar la complejidad y los matices de una situación o problema. En medio de todo esto, la Universidad Tecnológica de El Salvador avanza con paso firme junto a las juventudes para brindarles las herramientas necesarias para seguir desarrollando a la persona humana y a la sociedad.

Dr. José Mauricio Loucel  
Rector Vitalicio y Presidente  
de la Universidad Tecnológica de El Salvador